

Saale-Beitung.

werden die Spalte oder deren Raum mit 20 Pfg. ...

Dreihäufiger Jahrgang.

(Der Nachdruck unserer Original-Artikel ist nicht gestattet.)

Bezugspreis für Halle wöchentlich 2,50 M., bei ...

Nr. 488.

Halle a. d. Saale, Freitag den 16. Oktober.

1896.

Deutsches Reich.

Sof- und Personalnachrichten.

Der Veramfassung des Erbprinzregens Friedrich August von Oldenburg ...

Zur Frage der Zwangsorganisation des Handwerks.

Bezüglich der Stellung der Regierung zu der Zwangsorganisation des Handwerks hat man bisher angenommen, daß die Thüringischen Staaten sich dem Votum Sachsens für die Vorlage anschließen würden.

Agarisches aus den Landwirtschaftskammern.

Die Konferenz der Vorsitzenden und Vertreter der deutschen Landwirtschaftskammern, die dieser Tage in Halle unter dem Vorsitz des Herrn Major v. Duffe auf Schiphart tagte, hat einen für die Agrarier höchst betriebsamen Verlauf genommen.

„Die Weber.“

Die guten Nachrichten, welche Herr von Köller — als er nämlich noch Minister war — dem Oberverwaltungsgericht in Sachen des Verbots der Aufführung der „Weber“ von Hauptmann gegeben hat, sind, wie es scheint, nicht angeht.

Unwahre Behauptungen der Bimetallisten.

In den Silberländern sollen nach der Behauptung der Bimetallisten trotz des Sinkens des Silberwertes die Preise nicht gestiegen sein, so daß die Goldländer dort nicht exportieren, dagegen diese Länder mit großem Gewinn nach den Goldländern exportieren könnten.

See- und Marine.

* Folgende kaiserliche Verfügung veröffentlicht das „Kolon-M.“: Auf Ihren Vortrag bestimmte Ich: Die für das Meer gegebenen Bestimmungen betreffend die Verleihung des Dienstauszeichnungstrenns und der Dienstauszeichnungen, sowie das Verhalten der Offiziere und Sanitätsoffiziere finden auch auf Meiner Schiffscrew in den ostindischen Schutzgebieten Anwendung.

Bewaltung.

* Als Nachfolger des Dr. Kayser als Kolonialdirektor wird in unterrichteten Kreisen der Generalconsul Stübel in Shanghai mit Bestimmtheit genannt.

Wollwirtschaftliches.

Die Vereine der Holzhandels-Interessenten. Am 6. November findet im „Hotel Seban“ zu Leipzig eine Versammlung der Vorstände sämtlicher deutschen Vereine der Holzhandels-Interessenten statt.

* In den Kreisen der deutschen Thonmaschinphosphat-Industrie besteht die Meinung, die der Landwirtschaft seitens der Industrie gewöhnliche Fruchtverdünnung von 20 Proz. auf die halbseitig zur Berechnung kommende Frucht wieder aufzuheben, falls nicht binnen kurzem die von der Industrie und dem Bund der Landwirtschaft beantragte Einführung des Kali-Zarfs für Thonmaschinphosphat zur Einführung gelangt.

* Wie die agrarische Mühle in Barwalde hat auch die sozialdemokratische Genossenschaftsbäckerei, zu der die Mühle in Geschäftszugehörigkeit stand, den Konkurs anmelden müssen.

* Eine Massenpetition gegen die Kunstseifenfabrikation wird in Unterarten vorbereitet. Eine Interessentenversammlung in Kitzingen stellte den Vorstand der Petition fest.

Schule und Kirche.

* Zum Lehrerbestellungsgefesek. Die Verhandlungen zwischen dem Kultusminister und dem Finanzminister über das Lehrerbestellungsgefesek sind nunmehr zum Abschluß gelangt; der Entwurf ist fertiggestellt.

gelangt sein, insofern soll doch den Wünschen der Städte in den Grenzen der Möglichkeit Entgegenkommen gezeigt sein.

Versehene Mitteilungen.

* Seemannsordnung. Im Reichstag des Amern ist man gegenwärtig mit der Frage einer Umgestaltung der seit 1872 bestehenden Seemannsordnung beschäftigt.

Anslaud.

Zürich.

Die zur Grenzregulierung entsandten türkischen Offiziere führten im Wintermonat mit den Bulgaren die türkisch-bulgarische Grenze und stellten die Grenzmarken auf.

Sidafrika.

Ueber das Ende des Aufstandes in Rhodesia berichtet man uns unterm 14. Oktober aus Bulawayo: Heute wurde in Cecil Rhodes' Lager der ausflaggegebene Indaba abgehalten.

Deutscher Handelsstag.

O. Berlin, 15. Okt.

Heute vormittag 10 1/2 Uhr begann unter Leitung des Geheimen Kommerzienrates Frenkel die erste Sitzung der zur Berathung des neuen deutschen Handelsgefesekubes einberufenen außerordentlichen Plenarversammlung im Generalsekretariatssaale des Börsengebäudes.

